

Será conmemorado hoy el "Día de la Dignidad Nacional"

El gobierno revolucionario declaró hoy civil feriado con cierre de oficinas y suspensión de actividades públicas y privadas en todo el país en virtud de que se consagró el Día de la Dignidad Nacional. El motivo deriva de la nacionalización de la Gulf Oil.

El decreto respectivo señala que al haberse logrado dictar una medida por la cual los bolivianos se constituyen como únicos dueños de su soberanía y de su dignidad al expulsar a una empresa que operaba en el país mediante un convenio por demás leonino, llegándose a convertir inclusive en un poder político, es menester que la ciudadanía exprese su júbilo nacionalista como lo ha hecho desde que supo la feliz noticia.

En consecuencia, luego de las últimas y trascendentales medidas en torno a la nacionalización de las pertenencias y territorios cedidos a la compañía norteamericana Bolivian Gulf Oil Company, decidió declarar para hoy el civil feriado con cierre de oficinas y suspensión de actividades públicas y privadas en todo el territorio de la nación.

Se realizará hoy a partir de las 16 horas la manifestación obrera y popular que convocó la Central Obrera Boliviana "para defender la nacionalización de los bienes de la Gulf y presentar un frente unido a la agresión norteamericana.

Están convocados a intervenir en la marcha que se iniciará en la avenida Montes y Plaza Pérez Velasco, todas las organizaciones sindicales obreras, artesanales, comercio minorista, ex combatientes, campesinos, estudiantiles universitarios y populares.

En su convocatoria a la manifestación para hoy, la COB señala que es necesario expresar el apoyo multitudinario del pueblo boliviano a la nacionalización de la Gulf defendiendo esta medida frente a la aplicación de la enmienda Hickenlooper así como el "chamante internacional que se prepara a través del Banco Mundial, el Consejo Internacional del Estero, OEA y otros".

Además, indica que la manifestación se movilizará enarbolando las siguientes consignas principales: a) defensa de la nacionalización de la Gulf y repudio a esa enmienda; b) rechazo del pago de indemnizaciones a la Gulf y lucha por el control obrero con derecho a veto en la industria petrolera nacionalizada; c) establecimiento de relaciones diplomáticas y comerciales con países socialistas para conseguir la ayuda técnica y financiera en condiciones de dignidad, independencia y amistad; d) expulsión de los agentes de la Gulf incrustados en YPFB

y otros organismos del Estado así como de la CIA, ORIT, Cuerpo de Paz, Misión Militar de Estados Unidos y otras. e) respeto irrestricto al fuero sindical, los derechos de los trabajadores y las libertades democráticas del pueblo. f) rescisión del contrato de Mina Matilde, de las colas y desmontes y nacionalización sin indemnización de la South American Placers, de las empresas de la minería mediana, el comercio importador y la banca.

El pronunciamiento de la Central Obrera Boliviana para la manifestación de hoy está firmado por representantes de las si-

guientes entidades laborales:

Federación de mineros, petroleros fiscales, petroleros privados, fabriles, constructores, ferroviarios y ramas anexas, choferes "19 de Mayo", gráficos, harineros, gremiales, comercio, minorista, bloque campesino independiente, maestros urbanos, maestros rurales, bancarios y seguridad social, periodistas, trabajadores radio y televisión, gastronómicos, artistas plásticos, Central Obrera Departamental, Confederación Universitaria Boliviana, Federación Universitaria Local y Confederación de Estudiantes de Secundaria.

Comunicado respecto a la nacionalización del Comité Pro Santa Cruz

Santa Cruz, octubre 19 (EL DIARIO).— El Comité Pro-Santa Cruz que preside el doctor Osvaldo Gutiérrez ha emitido una declaración con relación a la nacionalización de la Bolivian Gulf la misma que está contenida en los siguientes términos:

Sin entrar a considerar las derivaciones que la nacionalización de Bolivian Gulf podría significar para el país, y en particular para Santa Cruz, debemos expresar que nos ha sorprendido la decisión tomada por el gobierno.

Se había asegurado al país que no habría nacionalización. Y a nosotros, que se nos tendría al corriente de las negociaciones. Solicitamos oportunamente la inclusión de personas de los departamentos productores en la comisión negociadora. Estamos frente a hechos consumados y cualquier opinión sería tardía.

Una vez más se han tomado determinaciones, que afectan a la vida nacional y muy especialmente a Santa Cruz, sin que se nos hubiera dado a los cruzecños la ocasión de manifestar criterios, ya sea en forma directa o indirecta.

Santa Cruz se esfuerza por trabajar; por desarrollar su economía; por hacer que en su territorio se produzca la conjunción nacional con el empuje creador de todos los bolivianos. Esta acción positiva debería darle el derecho de sentarse en la mesa de las deliberaciones cuando ellas tratan de resolver problemas de la magnitud presente.

Nuestro deber es seguir trabajando. Luchando contra el infortunio y la incompreensión, en la esperanza de que el azar resuelva nuestros problemas ya que no tenemos la suerte de que nuestros hombres cooperen en orientar la vida nacional.

Lo que si debemos enfatizar es que el pueblo de Santa Cruz anhela que esta medida redunde en beneficio del país, ya que sus caras aspiraciones no sean truncadas una vez más.

TRABAJO

Santa Cruz, octubre 19 (EL DIARIO).— El personal de YPFB ha tomado muy en serio sus obligaciones emergentes de la nacionalización de la Bolivian Gulf. Hoy todo el personal de oficinas no obstante el feriado dominical asistió al trabajo desarrollando sus actividades normales. La determinación de los trabajadores surgió como una adhesión al gobierno por la medida tomada y ante la necesidad de trabajar horas extras toda vez que Yacimientos se ha hecho cargo de la responsabilidad del manejo de todas las propiedades de la Gulf.

CONFIANZA

El ingeniero Rolando Cadima, superintendente distrital de YPFB dijo hoy a EL DIARIO que un grupo de ingenieros nacionales y de ex Gulf se encuentran trabajando activamente a fin de que las actividades no sufran obstáculos. "El pueblo —manifestó— debe tener confianza en nuestra capacidad para el trabajo pues hemos de responder a la confianza depositada en la institución con la mayor solvencia técnica".

APOYO

Ayer en Montero se llevó a cabo una concentración de todas las fuerzas vivas de las provincias del Norte encabezadas por La Federación de Cañeros que dirige Edmundo Roca Vacadiez en la cual se exteriorizó pleno apoyo al gobierno por la nacionalización de la Gulf.

Por su parte la Federación de Cañeros dirigió radiograma al presidente Ovando diciendo que esa organización "hace llegar apoyo incondicional y respaldo por nacionalización Bolivian Gulf considerando es un paso vital para desarrollo, liberación económica y política de nuestro pueblo. Esperamos materialización política gobierno revolucionario con impulso a industria agropecuaria del Oriente manteniendo progreso de nuestros pueblos.



— Un grupo de obispos se reunió hoy en el Vaticano, en una sesión de tratar el problema de la autoridad papal. Preside este debate, que tiene carácter Pericle Felici (tercero de la derecha). Radiofoto (U.P).